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FECHA: Julio 28 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Poco mas y mueren” 

 
““No hay prisa para reforma electoral”: PRI” 

 “Esta el crimen organizado tras robos a Pemex” 

 “Mujeres dedican 21 por ciento de sus vidas a tareas domesticas” 

 
“Se cumple con cruzada: AM” 

 
“Ante hundimiento ¡Barrios, en alerta!” 

 
“No circula fines de semana” 

 
“REQUIEREN NIVELARSE” 

 
“Posible beneficio, ¡por 434 millones!” 

 
“Fuerzas federales cercan a “Templarios”” 

 
“Sufren autopista por obras sin fin” 

 
“Empeoró crimen tras el caso Martí; a cinco años del asesinato del joven 
Fernando” 

 
“Invierte Pemex solo 9.6 de cada 100 dls. de sus ganancias” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

El Independiente-Pide Movimiento Ciudadano lealtad a excandidatos: La comisión ejecutiva provisional de 
Movimiento Ciudadano solicita a sus excandidatos no abandonar el partido y continuar en la construcción de cara al 
próximo proceso electoral local. La dirigente María Cruz García Sánchez afirmó que obtener menos de 2 por ciento de la 
votación el pasado 7 de julio no es un fracaso, ya que "fueron sufragios ganados con base en esfuerzo y no por dinero". 
La excandidata plurinominal visitó cuatro distritos de la Sierra y Huasteca para agradecer el trabajo de la estructura, así 
como de las y los aspirantes a diputados. En cada una de las visitas las y los excandidatos aseguraron que no 
abandonarán el proyecto político de Movimiento Ciudadano, pese a los resultados obtenidos en los pasados comicios. En 
las oficinas de Tlanchinol la comisión ejecutiva estatal exhortó a sus excandidatos seguir el trabajo con el partido, así 
como continuar la estructura que formaron "gracias al trabajo efectuado". Un día después de las pasadas elecciones la 
dirigente María Cruz García anunció una evaluación al interior de los comités municipales y la reorganización del comité 
estatal, de cara a los comicios de 2016. Dijo que esperará indicaciones del Comité Ejecutivo Nacional para conocer su 
futuro en el instituto, sin embargo adelantó que Movimiento Ciudadano buscará una nueva forma de hacer política. 
(Redacción, pagina 05) 

El Sol de Hidalgo-Descartan FRACASO por RESULTADO electoral: María Cruz García aseveró que los resultados 
electorales de la pasada contienda para elegir diputados no son un fracaso para Movimiento Ciudadano, pues aunque 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com/
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
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reconoció que no alcanzaron una curul plurinominal y se les reducirán las prerrogativas económicas, obtuvieron el doble 
de votos que en anteriores comicios. Entrevistada en relación con su situación corno dirigente del partido del águila, 
sostuvo que "tanto como fracaso, no. No se alcanzó la meta, que es un tanto diferente, consideró que hay que saber con 
qué lupa ver este resultado. Un fracaso no, porque si vamos a números reales, tuvimos 12 mil 112 votos, y hace tres 
años, como Convergencia, apenas seis mil 500". Sin embargo, reconoce que estos resultados complicarán los trabajos de 
Movimiento Ciudadano, pues "estamos en una circunstancia económica que nos va a reducir muchas cosas. Pero creo 
que de los verdaderos éxitos de la vida son aquellos que al caer, saben y aprenden a crecer. Y creo que va a ser un tema 
de nosotros". Agregó que en 2005, luego de las elecciones de diputados, como Convergencia no obtuvieron los votos 
necesarios para recibir prerrogativas por actividad general, y ahora les tocará "bailar con la más fea", por lo que deben 
trabajar para continuar con el proyecto pues son un partido con registro nacional y seguirán existiendo. Abundó en lo 
anterior, al precisar que les reducirán las prerrogativas por los votos obtenidos, que nos les alcanzó para contar con un 
diputado local en el Congreso de Hidalgo, "pero buscaremos otras estrategias para continuar" ante los resultados que, 
consideró, no fueron los previstos precisamente por falta de recursos. Además, reconoció que además de que la 
ciudadanía no favoreció a su partido como hubieran querido, el promedio de votación fue bajo, lo cual también implica 
que aquellos organismos con estructura mejoran sus porcentajes, otros permanecen iguales y los demás se ven 
reducidos, como Movimiento Ciudadano. Alegó que los votos son los mismos, pero que ahora se repartieron de forma 
distinta, por lo que, aseveró, al partido naranja le faltaron recursos para que sus candidatos realizar campañas de altura, 
con presencia entre la sociedad "y competir como lo hacen los demás, y eso es con presupuesto". ¿COMPLICADA 
REELECCIÓN COMO DIRIGENTE? A María Cruz García se le preguntó si estos resultados le complicarán su posible 
reelección en la presidencia estatal de Movimiento Ciudadano, la cual debe definir una asamblea durante una convención 
que deberá realizarse a más tardar el 30 de enero del próximo año, aunque podría ocurrir antes. "Sería reelección, pero 
somos un partido democrático y eso lo decide la asamblea, que es el máximo órgano. Sería en una convención. Aquí 
somos una coordinación operativa conformada por siete personas, y de entre ellos se elegirá al coordinador", mencionó, 
para luego manifestar respecto a si su ciclo como dirigente debe concluir. "Eso no lo voy a decidir yo, lo va a definir, 
obviamente, la militancia. En caso de que así fuera, lo único que te puedo decir es que María cruz seguirá con el proyecto 
de movimiento Ciudadano. He aprendido estar en diferentes espacios y que si quiero contribuir con mi partido, en donde 
quiera que esté, desde ahí voy a contribuir", concluyó. (Redacción, pagina 12A) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

Criterio-Sin prisa, reforma a ley electoral: PRI: Hidalgo, así como otros 13 estados que tuvieron elecciones, tiene 
impedido hacer las adecuaciones legislativas en materia electoral donde figuran las candidaturas independientes, cuyo 
plazo para aprobarlo vencerá el próximo 9 de agosto. Lo anterior se debe a que todavía no concluye el proceso electoral, 
pues hay 24 impugnaciones que el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) tendrá que resolver antes del 20 de 
agosto. Aunque hay organizaciones (como Candidatos Ciudadanos) que insisten en que se legisle en la entidad, Ramón 
Ramírez Valtierra, presidente de la junta de Gobierno en el Congreso local, señaló que no hay por qué precipitarse pues 
la próxima elección constitucional en el estado será dentro de tres años. “Hay que ver qué sucede a nivel federal, pues 
en el marco del Pacto por México se han presentado en la mesa no sólo reformas en materia política; también hay 
reformas en lo electoral y lo de las candidaturas ciudadanas se tiene que legislar en su momento”, comentó. En la actual 
legislación electoral se establece que las modificaciones en esta materia tendrán que ser siempre y cuando no exista 
ningún proceso electoral vigente. En respuesta a Ramírez Valtierra, el secretario general del PRD, Marco Antonio Rico 
Mercado, consideró pertinente no esperar a una reforma electoral federal “y que avancemos con lo que ya está y no 
esperar a que se den nuevas reformas”. El perredista criticó al presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE), Mario 
Ernesto Pfeiffer Islas, quien comentó que sería pertinente esperar a la reforma electoral más completa. “No, no hay 
que esperar pues tenemos un plazo y hay que echarle para adelante en estos temas que ya se tienen, como las 
candidaturas independientes”, dijo. Rico Mercado consideró que en la reforma se tiene que empoderar al ciudadano, al 
darle herramientas para que pueda tener una mayor participación y “no sólo que tenga la facultad para proponer, 
modificar y crear leyes; también que tenga la facultad de refrendarlas, revocarlas y no sólo esas sino también a los 
gobernantes, esto es empoderar al ciudadano”, dijo. (José Antonio Alcaraz, pagina 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Abstención genera pérdidas millonarias: Más de 30 millones de boletas electorales, adquiridas para los 
comicios del pasado 7 de julio en 15 entidades del país, fueron desperdiciadas por los altos índices de abstencionismo. 
Una pérdida económica para los organismos encargados de organizar las votaciones que en suma, con el precio mínimo 
por papeleta que es de 80 centavos, asciende a 24.5 millones de pesos, y con el costo máximo, de 2 pesos con 30 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/174795593da5a9c787db6062bd72f28d


SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 

 

3 de 12 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

centavos, a 70 millones 370 mil pesos. Tan sólo en Hidalgo, un millón 160 mil 164 boletas quedaron en blanco, ya que 
sólo 764 mil 222 ciudadanos de los casi dos millones inscritos en el listado nominal acudieron a las urnas el día de la 
jornada. El resto, al no considerar a ningún candidato de los siete partidos en disputa apto para ejercer el cargo de 
diputado local, decidió no participar en el proceso.  Cada una de estas hojas con los logos de los institutos políticos tuvo 
un costo para el Instituto Estatal Electoral de 2 pesos con 30 centavos, los cuales, multiplicados por el número de las que 
no fueron utilizadas, arrojan pérdidas por 2 millones 668 mil 377 pesos.  El IEEH adquirió el material electoral más caro 
a nivel nacional, como también lo hizo Veracruz, que pagó por boletas de las más costosas, con un precio unitario de 2 
pesos con 10 centavos, contabilizó 6 millones 567 mil 726 papeletas sin utilizar, ya que tuvo un abstencionismo de 60 por 
ciento en la selección de 50 diputados y 212 ayuntamientos (utilizan una boleta por cada elección). En total fueron 15 
millones 105 mil 768 pesos invertidos en este material que no fue empleado. Casos similares son los de Quintana Roo y 
Oaxaca. En el primero, el órgano electoral de esa entidad se quedó con un millón 50 mil 396 boletas, valuadas en 2 
pesos con 16 centavos cada una, ya que la participación ciudadana para elegir 15 diputados de mayoría relativa y 10 de 
representación proporcional, además de 10 ayuntamientos, fue apenas del 45.4 por ciento. La papelería desperdiciada 
costó 2 millones 268 mil 854 pesos. De acuerdo con el Programa de Resultados Preliminares del Instituto Electoral y de 
Participación Ciudadana oaxaqueño, el 7 de julio en este estado registraron una afluencia a las urnas de 53.57 por ciento 
de las 2 millones 682 mil 305 personas que tenían la posibilidad de emitir su sufragio. Con esta cifra, 2 millones 490 mil 
780 planas (una por elección) con las opciones políticas impresas no tuvieron uso, por las cuales el órgano autónomo 
erogó 4 millones 782 mil 312 pesos. Cada una valió un peso con 92 centavos. Puebla pagó el mínimo a la empresa Litho 
Formas S.A de C.V por cada boleta, con 80 centavos, según el reporte que dio a conocer el IEEP, el cual también detalló 
los precios que acordaron con diferentes proveedores de material electoral los estados anteriormente citados. Sin 
embargo, al registrar uno de los porcentajes más altos de abstención (55.5 %) en la renovación de los 41 diputados que 
integrarían su Legislatura y 217 presidencias municipales, 4 millones 510 mil 172 papeletas no fueron requeridas, lo que 
representa un gasto de 3 millones 608 mil 137 pesos. En Durango, donde no se especificó la erogación para este rubro, 
se imprimieron 2 millones 365 mil 726 boletas para votar por diputados locales y alcaldes de 39 demarcaciones y 
acudieron a las urnas 621 mil 241 habitantes a emitir su sufragio, por lo que un millón 124 mil 520 documentos de este 
tipo no fueron empleados. En Tamaulipas y Sinaloa también fueron inhábiles gran cantidad de hojas de votación, 2 
millones 602 mil 774 y 2 millones 233 mil 288, respectivamente. El total a nivel nacional fue, aproximadamente, de 30 
millones 595 mil boletas sin usar. Más números. En la elección extraordinaria de Sonora, para elegir a la fórmula de 
diputados propietario y suplente por el distrito XVII de Ciudad Obregón Centro, para suplir la ausencia del legislador 
Eduardo Castro Luque, asesinado el 14 de septiembre de 2012 antes de asumir el cargo, se registró el mayor porcentaje 
de abstencionismo, con 72.7. Por ello, 61 mil 227 boletas no fueron utilizadas.  En Coahuila 906 mil 945 papeletas 
electorales se quedaron en blanco; en Aguascalientes, 938 mil 924; en Zacatecas, 93 mil 866; en Tlaxcala, 607 mil 784; 
en Chihuahua, un millón 843 mil 432; y en Baja California, 4 millones 403 mil 925. A este gasto debe sumársele el de 
desplazamiento a las bodegas distritales o municipales de esta documentación. Por ejemplo en Hidalgo se alquilaron 
burros, mulas y caballos para distribuir parte del millón 949 mil 768 boletas electorales en lugares lejanos sin caminos 
para el ingreso de vehículos. (Axel Chávez, pagina 08) 

Crónica-Van empresas hidalguenses por 434 mdp del fondo Pyme: Concursan empresas de Hidalgo por 434 
millones de pesos del Fondo Pyme por medio de 30 proyectos; la primera etapa de evaluación comenzará la próxima 
semana, según informó la delegada de la Secretaría de Economía (SE), Grissell Ubilla Ramírez. Las propuestas 
presentadas y que cuentan con el folio correspondiente se dividen en tres Proyectos Estratégicos Estatales de 
Infraestructura; 15 de categoría Programas Estratégicos y de Desarrollo Regional; siete de Programas de Desarrollo 
Empresarial; dos de Programas de Emprendedores y Financiamiento; y tres de Programas para Mipymes. Este viernes la 
SE cerró su convocatoria de Proyectos Estratégicos Estatales de Infraestructura, que sumó propuestas por un total de 
414 millones de pesos. Dentro de esta dinámica en este mes se pretende cerrar todas las categorías Pyme. Para 2013 el 
presupuesto disponible es de 7 mil millones de pesos, de los cuales en el Sistema Nacional de Garantías hay alrededor de 
3 mil millones de pesos y Fondo Pyme con alrededor de casi 4 mil millones de pesos de bolsa nacional. Para acceder al 
Fondo Pyme todas las convocatorias fueron publicadas el 28 de febrero, aunque el 27 de mayo hubo algunas 
modificaciones en las reglas de operación. A partir de entonces se dio a conocer toda la información para integrar 
proyectos. Durante el ejercicio 2012 existía la posibilidad de bajar recursos durante todo el año; en este ejercicio se 
pretende bajar recursos a partir de septiembre, lo que Ubilla Ramírez atribuyó a que al tratarse del primer año de la 
actual administración federal hay algunos puntos a atender, como los sistemas de información electrónicos. “El objetivo 
es que para 2014 todas las reglas sean publicadas a partir de enero con convocatoria de 60 días”. Explicó que las 
modificaciones en el Fondo Pyme se atribuyen al interés de lograr mayor transparencia en el otorgamiento de recursos 
mediante el Instituto Nacional del Emprendedor (Inadem). Otro beneficio en los cambios al programa es que la 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/174795593da5a9c787db6062bd72f28d
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/174795593da5a9c787db6062bd72f28d
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información de las convocatorias está más integrada. A partir de este año y con los cambios en las reglas de operación, 
las posibilidades para que los proyectos obtengan mayor puntaje dependen en gran medida de las aportaciones de 
gobierno estatal, aunque también deben contar con viabilidad económica y cubrir con la parte normativa. Para el 
presente ejercicio la autoridad estatal otorgaría alrededor de 25 millones de pesos para Fondo Pyme. Aunque también es 
posible que lo proyectos que carezcan del respaldo económico del gobierno del estado pasen a una sección de evaluación 
externa, lo que le permitiría cubrir los puntos necesarios para ser aprobados. Agregó la funcionaria que los proyectos 
podrían evaluarse a partir de la próxima semana por el comité estatal para que posteriormente pasen al Sistema de 
Evaluación Externa. (Sara Elizondo, pagina 11) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Uno más Uno-Buscarán defender a las mujeres en IHM: El Instituto Hidalguense de la Mujer (IHM) buscará 
defender a las mujeres de más muestras de discriminación que se han mostrado en diferentes condiciones laborales por 
lo que crearán campañas especializadas para la realización de talleres de autodefensa femenina y que reconozcan sus 
derechos dentro de la administración pública estatal municipal, así lo expuso Erika Rodríguez Hernández titular del 
organismo. Las muestras de maltrato y discriminación laboral que sufren la mayoría de las mujeres en sus respectivas 
labores han provocado la creación del taller de la autodefensa femenina el cual tiene como objetivo explicar y difundir los 
derechos de las mujeres en materia laboral, así como evitar que se deterioren sus derechos laborales los cuales en la 
mayoría de las ocasiones provocan maltrato psicológico y verbal. La funcionaria estatal revelo que sólo el 34 por ciento 
de las mujeres que trabajan no sufren acoso, maltrato o discriminación tanto de sus patrones como de sus compañeros 
de trabajo, por lo que la cifra supera la mitad y se ha constituido como una herramienta que afecta a dos de cada tres 
personas en el municipio y que establece la necesidad de la creación de mecanismos especializados para disminuir dichas 
tendencias. Los talleres serán gratuitos y dirigidos al público femenino en general, además contarán con la participación 
de psicólogos especializados en el tema que darán programas de capacitación a las mujeres víctimas de violencia en sus 
fuentes de trabajo, debido a que dijo la funcionaria son causadas por la necesidad de trabajar de las mujeres para sacar 
adelante a sus respectivas familias. El IHM atiende a más de seis mil mujeres en atención psicológica y jurídica debido a 
maltrato y discriminación en sus fuentes laborales, así como de sus respectivas parejas que pueden infringir daños físicos 
violencia psicológica verbal. (José García, pagina 04) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que el ex edil de Santiago de Anaya, Cliserio Ramírez se pasea sin pena por las calles de Pachuca, ayer se le vio 
ya entrada la noche por céntrica calle de la capital como si nada y sin preocupación alguna, pese a que la Auditoría 
Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) reporta un faltante de poco más de 4 millones de pesos durante su 
administración, lo que podría representar un posible fraude al erario del municipio cuyos habitantes piden sea castigado 
por los pésimos resultados que dejó.  

:Que recientemente en Apan se tomó protesta a los dirigentes de las Redes Ciudadanas de este municipio. El 
objetivo principal es fortalecer la imagen del titular del Patronato de la UAEH, Gerardo Sosa Castelán, ya que busca 
permear en la sociedad mediante estas redes que ofrecen apoyo a la población así como talleres diversos, por lo que se 
extienden en los 84 municipios de la entidad. 

:Que en la cabecera municipal de Mineral de la Reforma la gente está muy disgustada por el cambio de sede de la 
tradicional Feria de Pachuquilla pero más allá de esto, los regidores de oposición aseguran que la nueva sede fue 
objeto de tema en cabildo pero que no se notificó ni desglosó adecuadamente la construcción de este recinto ferial, al 
que solo se destinaría 35 millones de pesos para comprar el predio, por lo que ya piden que Gustavo Ávila el 
secretario de Desarrollo Económico les de toda la información al respecto. 

:Que a quien le piden cuentas claras es José Alberto Narváez Gómez, secretario de Desarrollo Agropecuario del 
estado, pues campesinos de la entidad aseguran que los apoyos para el campo hidalguense son direccionados a todos 
lados menos donde más se necesitan para hacer producir la tierra. 

Además de que el Consejo Estatal de Desarrollo Sustentable tienen meses que no sesiona y por ende no saben las 
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necesidades actuales de las regiones y mucho menos hay planes para abatirlas. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 
 
“Son muchos factores, no hay educación sexual, hay resistencia al uso del condón, son usos y costumbre, mucho 
machismo, se enfrenta uno a muchas situaciones. Uno de los más tremendos es el cambio de actitud” 
María de la Luz Cruz Domínguez 
Presidenta de la Asociación Diamante de Fuego sobre el contagio de VIH- Sida 
 
“Es una labor en donde tenemos que entrarle todos, tenemos que meterle duro la autoridad federal con todas sus 
vertientes de seguridad –Policía Federal, Ejército, Armada, la Agencia Federal de Investigación-” 
Miguel García Conde 
Subsecretario de Protección Civil y Gestión de Riesgos sobre ordeña a Pemex 
 
“Los objetivos del IMPA se encuentran brindar certeza en el establecimiento de medidas y programas, encaminados a 
prevenir e inhibir conductas de riesgos y consumo de sustancias tóxicas, por medio de instrumentos de persuasión” 
Eleazar García Sánchez 
Edil de Pachuca sobre adicciones. 
 
(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina…  

Una nueva oportunidad se abre para las empresas del estado con la posibilidad de obtener importantes recursos a partir 
de la presentación de proyectos ante la Secretaría de Economía federal, la cual evaluará su viabilidad y posterior impulso. 
Con ello queda claro el rumbo en esta materia que pretende darse en concordancia con la labor del gobierno estatal, lo 
que pone en evidencia el papel que juega la entidad como un polo real para la atracción de más y mejores inversiones. 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

Arriba-Elizabeth Cravioto: Para la subdirectora general de Asistencia, Protección Social y Salud Preventiva del Sistema 
DIF estatal, queda claro que la calidez y prontitud de respuesta a las demandas de la población son sus mejores 
herramientas; el trato y profesionalismo de Cravioto Barragán la colocan entre las servidoras públicas con mayor 
compromiso al interior de la administración hidalguense, lo que comprueba día con día. 

Abajo-Martha López: Llega a este espacio la lideresa moral de la UNTA, por la iniciativa de reagrupar a organizaciones 
campesinas “independientes” en el Frente Auténtico para el Campo (Freac), cuyo propósito es “frenar la intención del 
gobierno federal” de acabar con la actividad agrícola. Su primera acción será firmar un pacto en materia, proyecto que no 
es novedoso si se toma en cuentan que formó parte del CAP, donde López Ríos realizó un papel nada combativo. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

INCERTIDUMBRES 

Los grillitos con espíritu compositor recrean la melodía popular de fiestas y bailes, pues en la delegación de 
Sagarpa no sólo “se les perdió la cadenita”, sino la propia Carmen y es que la titular, Carmen Dorantes, de 
plano se extravió desde que rindió protesta. El dinamismo y conocimiento del sector primario de su 
antecesor fue la primera excusa; hoy demuestra que Dorantes tuvo mejores momentos en áreas en las que 
su perfil o intereses favorecieron sus habilidades y conocimientos. 
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MOVIDOS 

Quienes sí andan muy moviditos en la cuenta regresiva son los integrantes del Congreso local, algunos se 
apresuran a figurar con iniciativas, exhortos o por lo menos con asistencias, para no faltar a la foto del 
recuerdo; otros andan más apurados, si es que así se le puede llamar al tiempo de antesala en la búsqueda 
de “empleo”, pues en breve dejarán de percibir las quincenas, que muchos de ellos no desquitaron. 

SIN AGUA 

Cada vez es más frecuente la escasez de agua en diversas colonias al sur de la capital hidalguense, 
problema que crece y corona los conflictos de zonas como el centro donde ya es costumbre. La cuestión 
que causa más enojo a la ciudadanía es que no existe por lo menos un aviso previo sobre los días que las 
autoridades encargadas del tema cortarán el servicio para que puedan realizarse algunas medidas preventivas. 

IRRUPCIÓN PLANEADA 

Expusieron los grillitos su pena ajena derivada del teatro que le armaron a la directora del Instituto 
Hidalguense de la Mujer, Érika Rodríguez, de visita en Ixmiquilpan, pues durante reciente evento mientras 
exponía un mensaje a los presentes varias personas comenzaron a sacar carteles y mantas para atacarla y 
reclamarle quién sabe cuántas cosas de manera sorpresiva, lo peor del caso es que una televisora local 
grabó todo el numerito, el cual se dijo fue orquestado por el alcalde Cipriano Charrez, aunque por supuesto 
también fue leído como un embate al diputado local electo Héctor Pedraza. 

(Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Sufren autopista por obras sin fin: El dolor de cabeza para automovilistas que transitan por la autopista 
México-Querétaro, que una vez más está en obras, parece no tener fin. Debido a trabajos de mantenimiento en tres 
distintos tramos, la vía, por la que transitan diariamente más de 100 mil vehículos, enfrenta de nueva cuenta un tráfico 
intenso. Se trata de los tramos Querétaro-San Juan del Río, Tepeji-Tepotzotlán y Coyotepec, en los que, de acuerdo con 
traileros y usuarios, la fila de camiones y autos alcanza, en horas pico, hasta los 25 kilómetros. En el primero de los 
tramos se inició la reparación de 37 kilómetros de concreto hidráulico, trabajos en los que se invertirán 75 millones de 
pesos y se prevé concluyan hasta diciembre. Las obras han ocasionado la molestia de los usuarios, quienes reportan que, 
en horas pico, tardan dos horas para cruzar un tramo de 16 kilómetros que normalmente realizan en 7 minutos. Los 
trabajos, que realiza la empresa Coconal entre el kilómetro 170 al 183 de la autopista, en el Municipio de Pedro 
Escobedo, Querétaro, ocupan dos de los tres carriles de la vía, lo que obliga a quienes se dirigen a la Ciudad de México a 
incluso invadir un carril con dirección a Querétaro. En un segundo tramo, en Tepeji, se invertirán 352 millones de pesos 
para colocar concreto hidráulico y los trabajos terminarán hasta mayo de 2014, según información de Caminos y Puentes 
Federales (Capufe). "La México-Querétaro es nuestra mejor carretera, pues se volvió a hacer de concreto en (el tramo 
de) Querétaro, pero es la más destrozada. Es la carretera de nunca acabar", afirmó Elías Dip Ramé, presidente de la 
Confederación Mexicana de Transportistas Mexicanos. Consideró también que el peso constante de camiones de carga, 
principalmente con doble remolque, destroza la carpeta asfáltica de las autopistas, por más tecnología que se emplee 
para su obra. "Es una vía donde van hasta tres camiones juntos de manera frecuente o van invadiendo todos los carriles 
y la Policía Federal, que pagamos todos, ¿dónde está?", criticó el transportista. El senador queretano Francisco 
Domínguez reprochó en Twitter: "Esa carretera lleva 20 años en obra y por lo visto seguirá por la eternidad... el tráfico 
horrible, y justo ahora en temporada vacacional... Muy mal Capufe". Rafael Ortiz Pacheco, dirigente de la Alianza 
Nacional de Organizaciones de Transportistas, precisó que existe falta de planeación entre Capufe y la PF para evitar los 
congestionamientos. Además, aseguró que en los últimos años ha visto cuando menos 20 grandes obras de 
mantenimiento de la autopista y no se aprecian mejoras. "La carretera se ha deteriorado aún más a partir del 2008, 
cuando autorizaron a los fulles (tractocamiones de doble remolque) circular por las vías federales", dijo Ortiz. En 1998, 
cuando el Presidente Ernesto Zedillo impulsó el uso del concreto en esa vía, presumió una inversión de 650 millones de 
pesos y aseguró que se reducirían los costos de mantenimiento, lo cual no ha ocurrido. La SCT reporta, para la 
conservación de esta vía, la asignación de 186.4 millones de pesos en 2010, de 216.6 millones en 2011 y de 163.9 
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millones el año pasado. El diputado local Jorge Lomelí, presidente de la Comisión de Obras Públicas y Comunicaciones del 
Congreso de Querétaro, también criticó la autopista al considerar que está mal hecha desde el principio. "Ha faltado 
planeación. Me parece que tienen que invertir más en la calidad de los arreglos. Se supone que es una carretera de 
concreto, es para que te dure 50 años y me parece que no tiene ni siquiera 25 o 26 años, entonces estuvo mal hecha de 
origen", lamentó. En tanto, Juan Cerda Ochoa, titular de la Delegación Regional III Zona Centro Norte de Capufe, 
justificó que se trata de molestias que van a repercutir en un mejor servicio para los usuarios de la autopista. El 
funcionario agregó que los trabajos que se realizan en Querétaro representan un problema complejo pues se combina 
tráfico de largo itinerario con tráfico urbano, lo que significa un alto volumen de vehículos circulando por la zona. 
"Tenemos ahí un tránsito del orden de 50 mil vehículos al día; entonces, lo que es un hecho es que estamos pidiendo la 
comprensión del usuario, que con este alto volumen de tránsito", pidió en entrevista. Uno de los tramos más conflictivos 
es el que va de Tula a Tepotzotlán, de 15 kilómetros, donde se realizan trabajos de rehabilitación de los tres carriles de la 
vía federal. "Estamos atendiendo las zonas más dañadas. Tenemos por un lado la rehabilitación de la obra y, por el otro, 
el proyecto de echar concreto hidráulico del kilómetro 68 al 73 del cuerpo A y del 52 al 73 del cuerpo B", explicó Raúl 
Rodríguez, residente de Capufe en Tepeji del Río, Hidalgo. Al mismo tiempo, añadió, se rehabilitan las obras de drenaje y 
estructuras, zonas laterales, derecho de vía, señalamientos horizontales y verticales de la autopista México-Querétaro en 
el tramo Tepalcapa-Palmillas. Cerda Ochoa explicó que aunque no hay problemas de espacio para maniobras de 
maquinaria, ni un alto volumen de vehículos, las obras en Hidalgo son más costosas y tardarán más porque habrá un 
cambio completo del pavimento. "Me tocó hace unos días estar una hora ahí en el embudo. Me ha tocado ver accidentes, 
alcances sobre todo, y luego la fila llega a veces hasta Bernardo Quintana y quienes vienen encarrerados, bajando de la 
cuesta china, no tienen ninguna información de lo que está pasando", comentó Antonio Valdés, trailero con 30 años de 
experiencia. (Fernando Paniagua, primera plana) 

El Universal-Fuerzas federales cercan a “Templarios”: En esta zona de Valle de Apatzingán y Tierra Caliente, en 
Michoacán, la supervivencia del grupo criminal de Los Caballeros Templarios está en juego. El territorio que 
dominaban hoy está cercado por las fuerzas federales, revelaron algunos de sus mandos durante los recorridos que 
efectuó EL UNIVERSAL por la región, en los que se constató el despliegue de efectivos. La estrategia que la Policía 
Federal adoptó le dio resultados, al grado que su avance alcanzó ya el centro neurálgico de las operaciones de Los 
Templarios: el municipio de Aguililla.  Apenas el jueves 25 de julio el presidente Enrique Peña Nieto anunció un 
reforzamiento de las operaciones de las fuerzas federales en esta región, para combatir a los criminales, quienes en 
reiteradas ocasiones han atacado desde la sierra a los efectivos federales y militares para intentar recuperar el territorio 
perdido.  Ahora la presencia de integrantes de la Policía Federal y del Ejército es estratégica. Están apostados en las 
comunidades y poblados del Valle de Apatzingán y Tierra Caliente, con retenes en intersecciones medulares, lo que forma 
un cerco alrededor de Los Caballeros Templarios.  Ante las emboscadas que los criminales realizan desde las montañas, 
la estrategia de las fuerzas federales ha sido ocupar las cabeceras municipales y restringir los patrullajes carreteros, que 
se verificó, sólo se hacen con apoyo de los helicópteros Black Hawk artillados, que desde el aire resguardan la operación.  
La presencia de la Policía Federal está en Lázaro Cárdenas, donde se ubica un puerto de alto calado fundamental para la 
operación de Los Caballeros Templarios, y en las poblaciones costeras del Pacífico hasta Aquila, en la sierra que colinda 
con Colima.  Las fuerzas federales están desplegadas también en Coalcomán, Tepalcatepec, Buenavista y Apatzingán, lo 
que prácticamente forma el cerco alrededor de Aguililla, el bastión del grupo criminal.  Aunado al despliegue de las 
fuerzas federales, está el levantamiento de grupos de civiles armados que conformaron sus autodefensas en estas 
poblaciones y que buscan también expulsar a este grupo criminal del territorio. Aguililla, un bastión geopolítico.  
Enclavado en el corazón de la Sierra Madre Occidental del Sur, Aguililla tiene prácticamente una sola carretera de acceso 
y de salida, por lo que la comunidad es estratégica. Además, aquí están las raíces natales y los vínculos familiares de los 
líderes de Los Caballeros Templarios.  Pero Aguillia también tiene una importancia geopolítica: queda en el centro de 
todas las actividades y los territorios que eran dominados por la organización, y acceder a él es complicado. La única 
carretera que lleva a este municipio era vigilada por los halcones, lo que les permitía tener varios anillos de seguridad 
que siempre daban tiempo a los jefes criminales para escapar.  Mediante los enfrentamientos, la Policía Federal logró 
romper ese cerco de varios anillos de seguridad y conquistó la cabecera municipal, desde donde ahora dirigen las 
acciones de inteligencia y el repliegue de los criminales hacia lo alto de las montañas. Aquí la Policía Federal tiene su 
mayor despliegue. Con helicópteros artillados que sobrevuelan día y noche la zona; así como la instalación de retenes y 
el patrullaje con vehículos blindados y artillados que custodian todas las entradas y salidas de esta población hacia 
Apatzingán y la sierra.  Otra ventaja de Aguililla para los criminales fue su altura y su cercanía con la sierra, donde hay 
manantiales naturales y ríos, que generan un clima ideal para el cultivo y siembra de la droga, así como una serie de 
brechas en medio de la sierra con salidas a la costa del Pacífico mexicano, hacia el Puerto de Lázaro Cárdenas, y hacia 
Colima y Jalisco, que les dan refugio.  Debido a la altura y la nubosidad del lugar, hay momentos del día que los 
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helicópteros no pueden volar, momentos que a decir de los elementos federales en la zona, son aprovechados por los 
criminales para intentar realizar sus incursiones armadas, ya que en la zona estaban sus reservas de armamento, 
alimentos y dinero. Apatzingán: capital del cristal. Con la llegada de los precursores químicos como la 
pseudoefedrina, provenientes de Asía y transportados vía marítima hasta los puertos del Pacífico mexicano de Lázaro 
Cárdenas y Manzanillo, este territorio se convirtió en estratégico para la elaboración de drogas sintéticas.  Al grado que la 
región del Valle de Apatzingán es conocida como la capital mundial del ICE o el hielo, una droga química que ha 
conquistado los mercados de Estados Unidos y Europa, cuya elaboración es barata y su ganancia elevada.  En medio de 
la sierra, entre ranchos escondidos, han sido habilitados grandes laboratorios de droga sintética, la cual les deja sendas 
ganancias a la organización criminal, que desde rancherías cercanas a Aguililla controlaba toda la operación, 
resguardados por lo accidentado del terreno. Por eso, el control de Aguililla es determinante en la lucha entre los 
criminales y las fuerzas federales. (Marcos Muedano, primera plana) 

La Jornada-Invierte Pemex sólo 9.6 de cada 100 dls. de sus ganancias: Debido a la carga impositiva que le 
obliga a entregar al fisco el 67.4 por ciento de sus ingresos por ventas totales, Petróleos Mexicanos (Pemex) ha invertido 
sólo 9.6 dólares por cada 100 obtenidos durante los últimos 20 años, proporción que se encuentra por abajo de las 
principales empresas petroleras del mundo. Por ejemplo, sólo en términos comparativos, la petrolera de Brasil, Petrobras, 
invierte alrededor de 33 dólares por cada 100 de ingresos. De esta manera, los montos de inversión de Pemex se 
encuentran por abajo de empresas como Exxon Mobil, Royal Dutch Shell, ENI, Statoil, Repsol, British Petroleum, Chevron 
y Conoco Phillips. Adicionalmente, aun con estos bajos niveles de inversión el control presupuestal de la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público sobre Pemex continúa afectando sus proyectos productivos. El consejo de administración de 
Pemex aprobó un presupuesto para 2013 de 510 mil millones de pesos, pero Hacienda le recortó el presupuesto a la 
petrolera por 33 mil millones de pesos. Faltan recursos para ciencia y tecnología. Además, la Secretaría de 
Hacienda en 2012 dejó de entregar mil 950 millones de pesos para inversión científica y tecnológica en energía. Así, de 
los 4 mil 223.1 millones de pesos correspondientes al importe del Fondo Sener-Conacyt, la aportación real entregada a 
Pemex fue de sólo 2 mil 273.1 millones de pesos. La importancia de los fondos para la inversión radica en que según la 
experiencia cuando aumenta la inversión en Pemex las reservas de hidrocarburos de México se mantienen o crecen. 
Desde 2002 se ha observado un incremento en los montos de inversión en exploración lo que se ha traducido en un 
aumento del índice de restitución de reservas petroleras. En 2002 con una inversión de 13 mil 600 millones de pesos en 
exploración la tasa de restitución de reservas totales (3P) era de 40 por ciento, mientras que para el 2011 con una 
inversión de 31 mil 100 millones de pesos la tasa de restitución de reservas aumento a 108 por ciento. De acuerdo con 
un estudio elaborado por Carlos Huerta, asesor del consejero profesional independiente de Pemex Fluvio Ruiz, ninguna 
empresa pública y privada en el mundo puede sustentarse bajo un régimen fiscal como el que padece Pemex. Sólo para 
fundamentar lo anterior, basta señalar que el régimen de Pemex consta de 11 derechos, cuatro impuestos y otras 
contribuciones. Prácticamente 70 por ciento de las ventas totales de Pemex van a parar a las arcas de Hacienda. El 
artículo séptimo de la Ley de Ingresos de la Federación 2013, obliga a Pemex a realizar pagos anticipados diarios sólo por 
concepto de un derecho de 634 millones 525 mil pesos y semanales de 4 mil 453 millones 800 mil pesos (incluidos días 
festivos). Por otro lado, en una comparación entre Pemex y Petrobras contrastan los montos de inversión productiva total 
con base en los planes de negocios de ambas petroleras. Petrobras tiene contemplado ejercer un presupuesto de 224 mil 
700 millones de dólares en el periodo 2011-2015, de los cuales 22 mil 800 millones se destinarán sólo para exploración. 
En el caso de Pemex se tiene considerado ejercer una inversión de 125 mil 200 millones de dólares entre 2011 y 2015, 
de los cuales, 16 mil 200 millones de dólares se destinarían a exploración. Existe otro problema al interior de Pemex que 
es la sustitución de personal. En el análisis: Reforma del sector energético. Desafíos y opciones para México, Huerta 
Durán advierte que en los próximos 10 años aproximadamente 30 por ciento (unos 44 mil 700 trabajadores) del personal 
de Pemex estará en condiciones normativas de jubilación (55 años de edad o 30 años de antigüedad) y 2 mil 300 ya lo 
están. Ahora del gran total, cerca de 10 mil se considera personal técnico y no existe un programa de remplazos 
adecuado en el organismo ya que el personal requerido debe ser altamente calificado. El especialista comenta que 
debiera considerarse política de Estado incorporar el mejor talento mexicano a la empresa que financia una tercera parte 
de los ingresos públicos. Llama la atención, agregó, que en una empresa de base tecnológica haya menos de 150 
doctores, 0.1 por ciento del total de empleados, mientras que en Petrobras esta proporción es siete veces mayor. (Israel 
Rodríguez, primera plana) 

Excélsior-Empeoró crimen tras el caso Martí; a cinco años del asesinato del joven Fernando: A cinco años del 
asesinato del joven Fernando Martí y de la movilización social que dio paso al Acuerdo Nacional por la Seguridad, la 
Justicia y la Legalidad, la situación delictiva en México ha empeorado, de acuerdo con cifras del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública. Mientras en 2008 se registraron 75 secuestros mensuales en promedio, en los primeros seis meses de 
este 2013 se perpetraron 751 delitos de ese tipo, lo que da un promedio de 125 por mes, representando un incremento 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 

 

9 de 12 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

de 66% de casos de ese delito. El 31 de julio se cumple un lustro del hallazgo del cuerpo del joven —hijo del empresario 
Alejandro Martí—, a quien secuestraron a principios de junio de 2008, suceso que conmocionó a la sociedad mexicana y 
que detonó el movimiento nacional contra la inseguridad y la impunidad Iluminemos México. Pese al reclamo ciudadano 
—que dio origen a la firma del Acuerdo  Nacional por la Seguridad, de parte del entonces presidente Felipe Calderón y 
gobernadores, principalmente— también se agravaron las extorsiones, al pasar de 405 casos mensuales en promedio en 
2008 a 656 reportes por mes en lo que va del presente año, lo que representa un aumento de 61 por ciento. Respecto 
del delito de homicidio doloso, mientras que en 2008 se cometieron mil 96 crímenes de este tipo cada mes, en promedio, 
para 2013 la cifra se elevó a mil 572, lo que representa un incremento de 43 por ciento. Crecen 66% plagios tras el 
caso Martí. A cinco años del asesinato del joven Fernando Martí y de la movilización social que propició el Acuerdo 
Nacional por la Seguridad, la Justicia y la Legalidad, la situación delictiva en México ha empeorado. Mientras que en 2008 
se cometían 75 secuestros mensuales en promedio, en los primeros seis meses de este 2013 se perpetraron 751 delitos 
de este tipo, lo que da un promedio de 125 al mes, según datos del Sistema Nacional de Seguridad Pública. Hubo un 
incremento de 66 por ciento. Asimismo, mientras que hace cinco años se denunciaban 405 extorsiones al mes en 
promedio, actualmente se cometen 656 delitos de este tipo cada mes, lo que representa un aumento de 61 por ciento. El 
próximo 31 de julio se cumple un lustro de que fue hallado el cadáver del hijo del empresario Alejandro Martí —quien fue 
secuestrado a principios de junio de 2008 y posteriormente ejecutado, pese a que la familia había pagado su rescate—, 
suceso que conmocionó a la sociedad mexicana y que detonó el movimiento nacional contra la inseguridad y la 
impunidad Iluminemos México. Como reacción a las muestras de inconformidad en varias ciudades del país, el 21 de 
agosto de 2008 se firmó el Acuerdo Nacional por la Seguridad, la Justicia y la Legalidad, documento signado por el 
entonces presidente de la República, Felipe Calderón, así como por los 31 gobernadores, el jefe de Gobierno del Distrito 
Federal, Congreso de la Unión, Poder Judicial Federal, presidentes municipales, medios de comunicación y las 
organizaciones de la sociedad civil, empresariales, sindicales y religiosas. El objetivo del Acuerdo era tomar medidas 
urgentes para contener la violencia en la calles, abatir los índices delictivos y depurar las instituciones encargadas de 
procurar justicia, así como rediseñar los esquemas de reclutamiento y capacitación de las corporaciones policiales federal 
y estatales. A un lustro de distancia de aquel acontecimiento que desató cambios en la conformación de cuerpos 
policiacos, que generó leyes como la de extinción de dominio y de combate al lavado de dinero, y que propició medidas 
como la creación de unidades antisecuestro en cada estado, la situación de criminalidad en el país va en aumento. 
Respecto al delito de homicidio doloso, mientras que en 2008 se cometían mil 96 crímenes de este tipo cada mes, para 
2013 la cifra se elevó a mil 572 homicidios mensuales, lo que representa un incremento de 43 por ciento, de acuerdo con 
datos del Sistema Nacional de Seguridad Pública. En materia de robos, la incidencia también ha crecido. Mientras que 
hace cinco años se cometían 14 mil 748 robos con violencia cada 30 días, para 2013 la cifra se ubica en 17 mil 466 
atracos con violencia cada mes (incluyendo robo a casa habitación, a negocio, de vehículo, a transportistas, a transeúnte, 
en carreteras, a instituciones bancarias y de ganado). Fue aquel 21 de agosto, en el marco de la Vigésima Tercera Sesión 
Ordinaria del Consejo Nacional de Seguridad Pública, celebrada en Palacio Nacional, que el empresario Alejandro Martí 
solicitó al Presidente, gobernadores, legisladores y al Poder Judicial de la Federación que si “la vara es muy alta” para 
atender la inseguridad en México, “si no pueden, renuncien, pero que no sigan ocupando las oficinas de gobierno, no 
sigan recibiendo un sueldo por no hacer nada. Eso también es corrupción”. (Juan Carlos Rodríguez, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-Trascendió… 

:Que la aprobación de la reforma energética en el consejo rector del Pacto por México solo con el apoyo del PAN y el PRI 
estaba entre los escenarios trazados. 

Esto porque, desde los primeros encuentros, el líder perredista Jesús Zambrano dejó claro que en ese tema no podría 
transigir ni acompañar reformas para abrir Pemex aún más, aunque en lo personal lo considerara necesario, por la 
presión de los grupos fundamentalistas del PRD ligados a Andrés Manuel López Obrador. 

:Que, a través de una llamada telefónica, Zambrano deseó suerte al presidente Enrique Peña Nieto en la operación a 
la que se someterá el próximo 31 de julio. 

El perredista aseguró que no se debe especular respecto a la salud del Presidente de la República, toda vez que desde 
Los Pinos se ha informado puntualmente de los detalles de la intervención quirúrgica. 
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:Que en la Reunión Nacional de Dirigentes, Legisladores y Autoridades Locales del PRD hubo dos personajes que 
brillaron por su ausencia: el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas y Marcelo Ebrard. 

Del fundador del partido del sol azteca se sabe que por motivos de agenda no pudo asistir. Mientras que al ex jefe de 
Gobierno decidieron no invitarlo para no darle juego político; quien sí estuvo y hasta en un lugar VIP fue Carlos 
Navarrete, futuro rival de Ebrard en la disputa por la dirección del PRD. 

:Que entre la reforma energética y la política se acerca otro debate dentro del Senado, pues iniciarán los jaloneos por la 
Presidencia de la Cámara alta, cargo que abandonará el panista Ernesto Cordero. 

En los pasillos de la nueva sede se escucha que Miguel Barbosa, coordinador de los perredistas, podría buscar el 
puesto, aunque esto pondría en encrucijada al priista Emilio Gamboa, quien tendría que quedarse con la presidencia 
del Instituto Belisario Domínguez y dejar al panista Jorge Luis Preciado la Junta de Coordinación Política. 

:Que los gobernadores perredistas se reunirán la próxima semana con su dirigente nacional, Jesús Zambrano, para 
cerrar filas en el rechazo a la iniciativa de reforma energética panista. 

Ayer, a la reunión de la cúpula perredista los gobernadores no asistieron argumentando complicaciones en su agenda. 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva:  

LOS HECHOS de violencia en Michoacán han impactado en la imagen de México, como ocurrió en el sexenio anterior Es 
un punto inquietante para el gobierno de Enrique Peña Nieto, nos dicen. Para contrarrestar noticias rojas en el 
exterior, Los Pinos dio una instrucción a la cancillería para que las representaciones diplomáticas desplieguen una 
estrategia de comunicación orientada a cambiar la percepción de que el país es peligroso. El plan abarca anuncios en 
redes sociales, la organización de foros, pláticas y reuniones con actores de la sociedad para hacerles ver los esfuerzos 
de la actual administración para rescatar la paz de los habitantes y la seguridad de zonas controladas por el crimen, nos 
explican.  

POCO COORDINADOS, algunos grupos dentro del PRD preparan su propia estrategia de defensa del petróleo, frente a 
lo que llaman la reforma privatizadora de Pemex, tema que no ha sido discutido en el seno del Pacto por México. Los 
senadores perredistas de la corriente de Los Chuchos, que encabezan Jesús Ortega y Jesús Zambrano, preparan 
distintas acciones de rechazo, con campañas informativas para "concientizar a la ciudadanía" de que privatizar no es 
benéfico para las arcas federales. Otros legisladores cercanos a Marcelo Ebrard pretenden impulsar la consulta para 
que los ciudadanos opinen hasta dónde se podría llegar para mejorar una empresa que comienza a registrar pérdidas 
multimillonarias.  

UN TRUEQUE buscan los 23 senadores del PAN del grupo de Ernesto Cordero, a cambio de no elaborar una propuesta 
de reforma energética y apoyar la iniciativa de su dirigente Gustavo Madero. Los corderistas han amagado con 
presentar un documento en paralelo, que bajo nuevas circunstancias podría cambiar a una guía en las líneas generales 
para este debate. ¿Qué buscan los legisladores rebeldes? Quieren que don Gustavo acepte las modificaciones que 
hicieron a los estatutos del grupo parlamentario azul en el Senado, que prácticamente arrebatan el control administrativo 
al nuevo coordinador de la bancada, Jorge Luis Preciado, nos dicen. Esa podría ser la fórmula para deshacer el nudo 
gordiano. 

EL MALTRATO al niño tzotzil Feliciano Díaz puede golpear políticamente al alcalde de Centro, en Tabasco, Humberto 
de los Santos, quien fue postulado por el PRD, PT y Movimiento Ciudadano. Compañeros de los inspectores que han 
sido identificados como los que abusaron del menor comentan que los acusados no estaban capacitados para retirar a los 
vendedores ambulantes y que recibieron la orden del Coordinador de la Zona Luz del Centro Histórico, Eduardo Miguel 
Osario López. Ellos argumentan que los dos implicados fueron habilitados como "inspectores", cuando uno llevaba más 
de 10 años como responsable del área de limpieza y el otro corno electricista.  

LA FRASE célebre #tenemossismo del ex jefe de gobierno del DF Marcelo Ebrard bien podría aplicarse a la Línea 12 
del Metro, que el propio perredista consideraba su obra maestra. El movimiento telúrico, o más bien la mala calidad de la 
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construcción fue visible en la estación 20 de Noviembre, donde algunos plafones cayeron al piso. También se han 
encontrado defectos en la colocación de las vías, éstos fueron detectados mediante una cámara colocada en la parle 
inferior de los trenes, nos dicen. Las fallas, prisas e inconsistencias son ahora banderas de diputados del PAN en la 
Asamblea Legislativa del DF, y los legisladores marcelistas del PRD Adrián Michel y Vidal Llerenas no hallan como 
darle una remozada a la Línea Dorada. 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

MUCHA expectativa está causando la conferencia de prensa conjunta que ofrecerán mañana al mediodía los titulares de 
las secretarías de Desarrollo Social y de Hacienda. 

EL SALÓN PANAMERICANO del Palacio Nacional será el recinto en donde Rosario Robles y Luis Videgaray abordarán el 
tema de la pobreza en México. 

QUIENES han estado cerca del tema dan por descontado que el número de pobres será ajustado al alza debido a los 
nuevos criterios de medición, lo que supondrá una crítica -falta ver si velada o abierta- a la forma en la que se 
manejaban esas cifras en el sexenio de Felipe Calderón. 

Y, COMO no hay uno sin dos, se anticipa que, junto con el diagnóstico, los funcionarios presentarán el tratamiento: una 
ampliación de la Cruzada contra el Hambre, programa que genera hartas suspicacias por su posible uso electoral. 

ASÍ ES QUE, como de costumbre, todo indica que el tema será politizado más rápido de lo que se puede decir la frase: 
"Más de 52 millones de pobres". 

QUIEN NO SALE de una bronca cuando ya se metió en la siguiente es el dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero. 

EN LOS PASILLOS del búnker albiazul, cuentan que hizo enojar a varios de los grupos internos por lanzarse a presentar la 
propuesta de reforma energética sin avisarles. 

ENTRE los más molestos se puede contar a los integrantes del grupo de trabajo que el propio Madero creó, y que sesionó 
unas 20 veces para arrastrar el lápiz y preparar el documento. 

EN DICHO COMITÉ participaron el ex secretario de Energía Jordy Herrera y el ex director de Pemex Refinación Juan 
Bueno, y ni el presidente del mismo, el diputado por Aguascalientes Rubén Camarillo, fue invitado a la presentación, que 
corrió a cargo del legislador queretano Ricardo Anaya. 

¿Y POR QUÉ tanta prisa de Madero? Pues, no es por intrigar, pero algunos panistas cuentan que lo hizo por evitar que su 
"bête noire", Ernesto Cordero, se le adelantara y presentara su propio plan energético. 

¡UPS! 

AUNQUE los consejeros electorales Marco Antonio Baños y Francisco Guerrero fueron quienes se pararon el cuello e 
informaron de la convocatoria destinada sólo a mujeres para el Servicio Profesional Electoral, cuentan que hicieron 
caravana con sombrero ajeno. 

EN EL IFE aseguran que el autor de la propuesta fue el también integrante del Consejo General de ese organismo y 
miembro de la Comisión del Servicio Profesional, Benito Nacif, quien se ocupó de hacer el análisis para fundamentarla. 

MORALEJA: nadie sabe para quién trabaja. 
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EN EL ÁMBITO de los inversionistas hay una doble preocupación por la crisis de las empresas constructoras de vivienda. 

MÁS ALLÁ de las implicaciones directas al sector y las pérdidas de quienes compraron acciones de las principales 
vivienderas, la caída de éstas en la Bolsa Mexicana de Valores podría tener víctimas colaterales entre quienes tienen su 
dinero en fondos de inversión que se quedaron con títulos de esas empresas. 

ASÍ QUE, si en el próximo estado de cuenta de su Afore se encuentra con números negativos, ya sabe cuál puede ser 
una de las razones. 

(Redacción, página 10) 
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